## 5ème dimanche de Carême – année A – 2023

En guise d'introduction, je vous invite à une plongée dans les Ecritures et à découvrir ou redécouvrir des épisodes où le Seigneur est intervenu pour relever d'entre les morts et ramener à la vie terrestre. 3 dans les livres des Rois et 3 dans les évangiles. Un bon petit exercice de Carême que de relire ces passages.

D'abord, le fils de la veuve de Sarepta chez qui le prophète Elie avait trouvé l'hospitalité, fils sur lequel il s'étend et prie intensément <sup>1R17,21-22</sup>. Ensuite, le fils de la Sunamite, elle aussi, bienveillante envers le successeur d'Elie, le prophète Elisée qui intercède donc en faveur de son fils <sup>2R4,32-35</sup>. Enfin, un homme mort qu'on jette précipitamment dans la tombe d'Elisée et qui, au contact des ossements, retrouve la vie <sup>2R13,20-21</sup>.

Dans les évangiles, nous avons premièrement le fils de la veuve de Naïm que Jésus touche alors que le cortège funèbre sortait de la ville Luc7,13-15. Puis, la fille de Jaïre que Jésus relève après lui avoir saisi la main Luc8,52-55. Et enfin, l'épisode de Lazare Jn11,43-44. Dans ces trois interventions, la parole de Jésus obtient immédiatement ce qu'elle commande : « Jeune homme, je te l'ordonne, lèvetoi. » ; « Mon enfant, éveille-toi! » ; « Lazare, viens dehors! »

Jésus n'en est donc pas à son coup d'essai et il s'inscrit dans la droite ligne d'Elie et d'Elisée, deux des plus grands prophètes. Avec Lazare, il y a cependant des précisions importantes qui ne laisse plus aucun doute sur la puissance divine qui agit en Jésus. Si pour les deux précédents retours à la vie, on pouvait penser que Jésus a réanimé des corps justes inertes mais pas tout à fait morts, pour Lazare, le fait qu'il était au tombeau depuis 4 jours déjà indique sa mort certaine. De plus, ici, aucun contact physique avec Lazare, car évidemment il est au tombeau, et c'est la parole seule de Jésus qui le réveille d'entre les morts et l'invite à sortir. Et si Jésus opère ce grand miracle, ce signe grandiose, c'est pour, comme il le dit lui-même en préambule, afin que la foule présente croie qu'il est bien l'envoyé de Dieu le Père. Si Jésus fait cela, c'est aussi en raison de la foi, de la confiance que Marthe, la sœur de Lazare, lui accorde même si elle n'imagine pas, un seul instant, que son frère va sortir vivant du tombeau. Jésus surprend tout le monde et cela aura, évidemment, un grand retentissement et, paradoxalement, une conséquence fâcheuse pour Jésus. En effet, cet évènement dérange ceux qui n'acceptent pas Jésus et ne veulent pas voir, en lui, Dieu à l'œuvre. Ces derniers font alors fomenter pour le mettre à mort.

Que nous dit cet épisode ? Que nous révèle cette intervention de Jésus ? Tout simplement qu'il est « la résurrection et la vie », qu'il est bien ce qu'il dit être car ses actes confirment ses paroles. Oui, Jésus est continuellement exaucé par Dieu son Père. Et ce qu'il dit ou fait est là pour nous instruire, nous sanctifier, nous conformer justement à la volonté de Dieu et pas l'inverse! Apprenons donc, en ce Carême, à obéir au Seigneur Jésus qui seul a les paroles de la vie éternelle!